
Zusammen

können wir viel

verändern!

Die Bausteine orientieren sich am Leitwort der
Misereor-Fastenaktion und an den Schriftlesungen
vom 5. Fastensonntag, Lesejahr B.
Im Gottesdienstraum hängt das Plakat der Misereor-
Fastenaktion 2024.
Laden Sie ein zur Solidarität mit Menschen in
Kolumbien und weltweit. Dazu finden Sie eine
Kollektenankündigung zum Download auf unserer
Webseite fastenaktion.misereor.de/liturgie

Bausteine für einen Gottesdienst in
Leichter Sprache zum
5. Fastensonntag
Stefan M. Huppertz, München
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Am vierten Fastensonntag wurden ...
der Aufruf der deutschen Bischöfe zur Misereor-Fastenaktion 2024

verlesen

Spendentüten ausgelegt oder am Ausgang verteilt

auf die Möglichkeit zur Online-Spende unter

www.fastenaktion.misereor.de und die Überweisung der Spende

mittels des Überweisungsformulars an der Spendentüte verwiesen.

Liedvorschläge finden Sie auf fastenaktion.misereor.de/liturgie in

einem separaten Dokument.

1.

2.

3.

4.

http://www.fastenaktion.misereor.de/liturgie


Viele Menschen in
diesem fernen Land
arbeiten für Hoffnung
und Zukunft. 

Baustein Schrifttexte

L1:                             Jer 31,31-34
Antwortpsalm:       Ps 51
L2:                             Hebr 5,7-9
Ev:                             Joh 12,20-33

L = Leiter*in
S = Sprecher*in 
A = Alle
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Wir feiern heute den 5. Sonntag in der Fastenzeit. Im Evangelium hören wir von
Jesus. Evangelium heißt frohe Botschaft. Das Evangelium erzählt von Zukunft und
von Hoffnung.
Mit Misereor schauen wir heute nach Kolumbien. 
Viele Menschen in diesem fernen Land arbeiten für Hoffnung und Zukunft. 
Wir beten für die Menschen in Kolumbien. Und wir sind mit ihnen verbunden in
diesem Gottesdienst.
In Gott sind wir verbunden. In seinem Namen feiern wir diesen Gottesdienst.
  

Baustein Einführung

L

Baustein Kyrie

Jesus Christus, du bist das Brot des Lebens.

Du bist in unserer Mitte

Herr, erbarme dich.

Du stärkst unsere Seele und unseren Geist.

Du bist der Weg zum Leben.

Christus, erbarme dich.

Du verbindest uns mit allen Getauften.

Du bist die Hoffnung der Welt.

Herr, erbarme dich.

S

A

S

A

S

A
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Baustein Gebet zu Beginn

Gott,

du bist gut. Du schenkst das Gute. 

Du bist Gemeinschaft. Du schenkst Gemeinschaft.

Heute fühlen wir uns besonders mit unseren Schwestern und Brüder in

Kolumbien verbunden.

Sei du ihnen nahe.

Segne unsere Gemeinschaft mit ihnen.

Denn du bist unser Gott. Du bist der Gott aller Menschen.

Du bist Vater und Sohn und Heiliger Geist. Heute und in Ewigkeit.

Amen.

S

A

Baustein Predigt

Im Evangelium haben wir gehört: Jesus ist erschüttert. Er ist aufgeregt. Viele

Gedanken sind in seinem Kopf. Viele Gefühle sind in seinem Herzen. Jesus

spricht vom Tod und von der Auferstehung. Er muss am Kreuz sterben. Aber

Jesus besiegt den Tod. Jesus ist das Leben. Er schenkt uns das Leben. Jetzt auf

der Erde. Und später im Himmel. Jesus hört die Stimme seines Vaters. Das gibt

ihm Kraft und Mut. Kraft und Mut helfen Jesus. So kann er gut weitermachen.

Mit Misereor denken wir heute an die Menschen in Kolumbien. Viele sind sehr

arm. Viele sind stark und mutig. Viele haben gute Ideen. Sie sagen: Zusammen

sind wir stärker als die Armut. Zusammen können wir viel verändern. 

Die Menschen wollen mehr Gemüse, Obst, Kaffee und andere Pflanzen

anbauen. Da gibt es viele gute Ideen und Projekte. Misereor hilft den Menschen

dabei. 

Andere sagen: Bildung ist ganz wichtig. Wir brauchen überall gute Schulen.

Wenn Kinder gut ausgebildet sind, können sie mehr Geld verdienen. 

Auch in der Landwirtschaft gibt es viele neue Ideen. Den Tieren soll es gut

gehen. Das Fleisch soll eine gute Qualität haben. Die Bauern sollen gut davon

leben können. Das sind viele Ideen. 

Zum Glück gibt es viele mutige Leute in Kolumbien. Kolumbien ist ungefähr

10.000 Kilometer von uns entfernt. Man müsste viele Wochen mit dem Auto und

dem Schiff fahren. Trotzdem wissen wir: Die Menschen in Kolumbien sind uns

nahe. Weil wir alle Schwestern und Brüder sind, weil Gott unser Vater ist. Heute

sind wir ihnen auch mit unserer Spende verbunden. In Kolumbien werden aus

unseren Spenden viele neue tolle Ideen. Das gibt noch mehr Mut. Und das

bringt Segen. Für alle Menschen. Amen.

L
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Baustein Fürbitten

Gott ist in unserer Mitte. Zu ihm kommen wir mit unseren Bitten:

Wir beten für die Menschen in Kolumbien. Um Kraft. Um Mut. Um deinen

Segen.

Kurze Stille

Wir bitten dich:

Erhöre uns.

Wir beten für Misereor. Um weltweite Verbundenheit. Um gute Kontakte in

alle Welt. Um deinen Segen.

Kurze Stille

Wir bitten dich: 

Erhöre uns.

Wir beten für die Kirche in Deutschland.

Um Mut für die Zukunft. Um Freude am Glauben. Um deinen Segen.

Kurze Stille

Wir bitten dich: 

Erhöre dich.

Wir beten für Politiker und Politikerinnen in Deutschland und in Kolumbien.

Um gute Ideen. Um aufrechtes Handeln. Um deinen Segen. 

Kurze Stille

Wir bitten dich: 

Erhöre dich.

A

S

L

A

A

S

S
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Wir beten für unsere verstorbenen Schwestern und Brüder.

Um ruhen in Frieden. Um ewiges Leben. Um deinen Segen für alle

Traurigen.

Kurze Stille

Wir bitten dich: 

Erhöre uns.

Gott, wir vertrauen dir. Wir hoffen auf dich. Wir preisen dich und sagen:

Groß bist du. Heute und in Ewigkeit.

Amen.

A

S

A

L

Baustein Schlussgebet

Treuer Gott, 

wir haben Gemeinschaft gefeiert. 

Gemeinschaft mit dir. 

Gemeinschaft untereinander. 

Gemeinschaft mit unseren Schwestern und Brüdern in Kolumbien. 

Wir danken dir. 

Und wir bitten dich: Bleibe bei uns allen mit deinem Segen.

Darum bitten wir durch Jesus Christus. Er ist unser Bruder und unser Herr.

Heute und in Ewigkeit. 

Amen.

L

A

Baustein Segen

Gott segne euch (uns).

Er begleite eure (unsere) Wege.

Er segne alle, die für eine gute Zukunft arbeiten.

Es segne und begleite und stärke euch (uns) der gute und treue Gott:

Der Vater und der Sohn und der Heilige Geist. 

Amen.

L

A
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Diese Bausteine für die Gottesdienste haben dem Vorsitzenden der Liturgie-Kommission der

Deutschen Bischofskonferenz vorgelegen. Sie widersprechen nicht den liturgischen Vorschriften.

Das Projekt der diesjährigen Fastenaktion in Kolumbien steht beispielhaft für die vielen Misereor-

Projekte.

Bitte unterstützen Sie mit Ihren Spenden zur Fastenaktion diese Arbeit von Misereor in Afrika,

Asien und Lateinamerika.

IBAN DE75 3706 0193 0000 1010 10

Kennwort Fastenaktion S07855

BIC GENODED1PAX

Herausgeber

Bischöfliches Hilfswerk Misereor e.V. □ Mozartstr. 9 · 52064 Aachen □ T: 0241/442 445 □ F:

0241/442 188 □ E: fastenaktion@misereor.de

Redaktion

Andreas Paul – Misereor Aachen

Fotonachweis: Florian Kopp/Misereor


